



Acuerdan reforzar operativos en Salamanca tras masacre

Ligan a 'Los Marros' con multihomicidio

Apuntan autoridades a 'El Negro' Lara, señalado como líder de célula criminal

ROLANDO HERRERA

El ataque realizado en un campo de fútbol en Salamanca, Guanajuato, presuntamente fue llevado a cabo por Moisés Soto Bermúdez, líder de "Los Marros", célula delictiva del Cártel de Santa Rosa de Lima (CSRL), informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

En una tarjeta informativa, la dependencia señaló que al menos cinco de las 11 víctimas mortales pertenecen a una empresa de seguridad privada vinculada al Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG).

"De acuerdo con las primeras indagatorias, el ataque fue perpetrado por un grupo perteneciente al Cártel Santa Rosa de Lima. Previo a los hechos, se aseguraron dos cartulinas atribuidas al CSRL, en las que se refiere una disputa entre el CSRL y el CJNG", indicó.

El pasado domingo, se llevó a cabo un ataque armado en el interior de un predio de la comunidad de Loma de Flores que dejó un saldo de 11 personas fallecidas y 12 lesionadas.

Hasta anoche, medios locales afirmaban que cuatro personas continúan internadas con diagnóstico reservado mientras que el resto de las víctimas fueron dadas de alta en el transcurso de ayer y antier.

De acuerdo con la SSPC, "Los Marros" operan bajo el mando de Mario Eleazar Lara Belman "Negro" y/o "Cámorro" y/o "Gallo", identificado como jefe de célula, quien se dedica a la distribución de droga, homicidios y extorsión en Irapuato, Guanajuato; y es uno de los objetivos buscados por las autoridades.

"Mario Eleazar Lara Belman está identificado como generador de violencia en los municipios de Irapuato, Salamanca y Celaya; cuenta con



orden de aprehensión vigente por el delito de homicidio calificado para ejecución de sentencia. Se le relaciona con los delitos de secuestro, extorsión, homicidio, venta de droga, desaparición forzada de personas", detalló.

En redes sociales y medios locales también se ha identificado a algunas de las víctimas, entre ellas, Alejandro Prieto, ex policía de tránsito, quien migró a Estados Unidos y actualmente se encuentra de visita, así como Brayan Gutiérrez, joven de la comunidad San José Temascalitío, de Salamanca.

Durante la tarde de ayer autoridades federales, estatales y municipales pactaron en reunión una mesa permanente de coordinación de seguridad así como reforzar los operativos en la sureste de Guanajuato.

La Secretaría de Gobierno estatal informó que la re-

unión se realizó ayer en Salamanca, entre los principales funcionarios enfocados a la seguridad de la entidad.

Entre los presentes estuvieron el titular de Gobierno estatal, Jorge Jiménez; así como el Secretario de Seguridad y Paz, Juan Mauro González; el General Gabriel Martínez, comandante de la zona 16 Militar; el Fiscal estatal, Gerardo Vázquez Alatriste, y el Alcalde morenista de Salamanca, César Prieto Gallardo.

En tanto, la Presidenta Claudia Sheinbaum informó durante su conferencia matutina que el Gobierno federal está en coordinación con autoridades de Guanajuato para dar con los responsables del ataque en Salamanca.

"El Gobierno de México, a través del Gabinete, pues está en coordinación con ellos para poder dar con los responsables", afirmó.

La presidenta de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López Rabadán, demandó que el operativo conjunto entre fuerzas federales y autoridades de Guanajuato actúe con contundencia para llevar ante la justicia a los responsables del ataque.

"Dada la gravedad de los hechos, hago un llamado respetuoso pero firme, para que el operativo conjunto activado entre las autoridades municipales, la Fiscalía General del Estado de Guanajuato y las Fuerzas Federales actúen con toda contundencia, a fin de dar con los responsables a la brevedad y llevarlos ante la justicia", demandó la legisladora.

CON INFORMACIÓN DE NATALIA

VITELA, CLAUDIA GUERRERO

Y MARTHA MARTÍNEZ



AP

■ La Guardia Nacional mantiene un operativo de seguridad en este municipio de Guanajuato donde de las ejecuciones y los secuestros han aumentado durante enero.



Especial

■ Autoridades llevaron a cabo una reunión ayer en Salamanca a la que asistieron funcionarios de los tres niveles de Gobierno.



■ En la cancha del deportivo Campo de las Cabañas, ubicado en la Colonia Loma de Flores de Salamanca, donde quedaron restos del ataque que cobró la vida de 11 personas, fueron colocadas veladoras por familiares y amigos de las víctimas.